

**kfd**

### Vorankündigung!!

Der **Ursulakreis** beginnt das Neue Jahr mit einem Abendessen und trifft sich dazu am **Dienstag, den 15. Januar 2013 um 19.00!!! Uhr im Restaurant „Waldhaus“ im Nienhausenbusch**, (Nienhausenstrasse 43 - gegenüber der Trabrennbahn)  
(Bitte beachten: Der „Ursulakreis“ trifft sich **NICHT!!!** am 8. Januar 2013)

Die Helferinnen der kfd St. Joseph treffen sich zur ersten Sitzung im neuen Jahr am 8. Januar 2013 ab 15:00 Uhr im Gemeindezentrum.

**ARG**

Die Alten- und Rentnergemeinschaft trifft sich am 07.01.2013 um 9 Uhr im Gemeindezentrum zur Versammlung

### Zum Schmunzeln



**"ER DENKT DARAN, DASS WIR NUR STAUB SIND."**

DIE BIBEL: PSALM 103 VERS 14

©2011 ERF.de

#### Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.  
**Redaktion:** Christian Fischer, Daniel Fleer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum, Elisabeth Wyrwa.  
Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.  
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: [x.blickwinkel@gmx.de](mailto:x.blickwinkel@gmx.de)

### **Jahresrückblick 2012**

Mit einem feierlichen Gottesdienst und anschließendem Empfang im Vorraum der Josephskirche begann am 1. Januar das Jahr 2012 in der Gemeinde.

Am 7. Januar zogen über 40 Jungen und Mädchen als Sternsinger durch unseren Stadtteil und brachten den Segen Gottes in die Wohnungen und Häuser. Über 6.100 Euro konnten sie für Projekte in der Einen Welt zusammentragen.

Am 20. Januar besuchte Pfarrer Nikolai unsere Gemeinde, feierte mit uns die Messe und lud zur Begegnung in den Gemeindesaal ein. Hier gab er einen Einblick in seine Arbeit im Männergefängnis in Lima.

Das Bistum Essen war in diesem Jahr besonders durch den Dialogprozess gekennzeichnet. So fand am Samstag, 28. Januar das 1. Bistumsforum in der Messe Essen statt. Weitere Foren folgten im Laufe des Jahres zu verschiedenen Themen.

Am letzten Sonntag im Januar war wieder der traditionelle Kanzeltausch mit der evangelischen Nachbargemeinde. Pfarrer Leich predigte in Heilig Geist und Pastor Jakschik im Bergmannsdom. Thema war die Jahreslosung: „Jesus Christus spricht: Meine Kraft ist in den Schwachen mächtig.“

Am Wochenende 4./5. Februar waren im Rahmen der Kommunionvorbereitung über 100 Kommunionkinder von St. Nikolaus und St. Joseph mit ihren Katechetinnen und Katecheten in der Jugendbildungsstätte St. Altfried.

Die zwei Wochen vor dem Rosenmontag waren wieder geprägt von vielen Karnevalsveranstaltungen der Vereine und Verbände in unserem Gemeindesaal.

Am 28. Februar besuchte eine große Gruppe von Mitgliedern der Räte unserer Pfarrei die Moschee an der Schalker Straße und wurde dort warmherzig empfangen und erhielt einen interessanten Einblick in das Leben der islamischen Gemeinde.

Der Weltgebetstag der Frauen fand in diesem Jahr bei guter Beteiligung am 2. März in St. Joseph statt. Frauen aus Malaysia hatten die Texte unter dem Thema „Steht auf für Gerechtigkeit“ vorbereitet.

Bei einem Klausurtag des Pfarrgemeinderates mit dem Pastoralteam im Unperfekthaus in Essen wurde am 17. März der Pastoralplan endgültig verabschiedet. Drei Jahre hatte die Erarbeitung in Anspruch genommen.

Am 15. April verstarb Pastor Manfred Derißen nach kurzer schwerer Krankheit einen Tag nach seinem 60. Geburtstag. 50 Tage hatte er im Koma gelegen. Erst im Herbst 2011 war er in unsere Pfarrei gekommen und ins Pfarrhaus Heilig Geist eingezogen.

Der vierte Geburtstag der Pfarrei St. Nikolaus wurde in diesem Jahr am 22. April in St. Joseph begangen. Im feierlichen Gottesdienst, der von Pastor Koopmann geleitet wurde, wurde auch der Pastoralplan in Kraft gesetzt.

50 Pilger aus der Gemeinde machten sich am 28. April auf den Weg nach Trier, um an der Heilig-Rock-Wallfahrt teilzunehmen. Nach einem ca. 6 km langen Fußweg stand die Gruppe fast 2 Stunden in der Schlage, bis sie beim Heiligen Rock ankam. Diese Reliquie wird nur sehr selten der Öffentlichkeit gezeigt.

Am Himmelfahrtstag, 17. Mai und am darauf folgenden Sonntag gingen über 50 Kinder in unserer Gemeinde zum ersten Mal zur Heiligen Kommunion.

Am 21. Mai besuchte eine ökumenische Gruppe aus Katernberg die Fazenda da Esperanza bei Xanten. Die Fazenda ist eine Wohngemeinschaft von Freiwilligen und Jugendlichen mit Drogenproblemen, die einen Weg aus der Sucht mit Hilfe des gelebten Wortes Gottes suchen.

Am 10. Juni ist die pfarrerlose Zeit vorbei. In einem festlichen Gottesdienst wird Norbert Linden als neuer Pfarrer der Pfarrei St. Nikolaus eingeführt. Bei einem anschließenden Empfang gab es erste Gelegenheit, ihn näher kennen zu lernen.

Wie in den letzten Jahren feierte Weihbischof Franz Vorrath am 17. Juni die heilige Messe in St. Joseph aus Anlass der Katernberger Jubiläumskommunion, zu der sich auch diesmal wieder viele Jubilarinnen und Jubilare einfanden.

Am 22. Juni wurde in der katholischen Hauptschule Katernberg der Raum der Stille eingeweiht. Finanziert wurde er z.T. durch den Erlös des Gemeindefestes 2011. Ehrenamtliche aus der Gemeinde halfen bei der Renovierung tatkräftig mit.

Am 23. und 24. Juni besuchte eine Gruppe des Nangina-Projektes aus Witten unsere Gemeinde und gestaltete alle Gottesdienste durch Anspiele, in denen sie von der Notwendigkeit des Engagements für die Eine Welt Zeugnis gaben. Während des Wochenendes übernachteten sie im Pfarrhaus St. Joseph.

Den Tag des besonderen Gebetes beging die Pfarrei wieder gemeinsam am 3. Juli in der Kirche St. Nikolaus. Den ganzen Tag über gab es verschiedene Möglichkeiten an Gebet und Besinnung teilzunehmen.

Im Rahmen des Fastenmonats Ramadan luden die islamischen Gemeinden in Katernberg Vertreter aus Politik, Gesellschaft und Religionen zum Fastenbrechen am 4. August ein. Aus diesem Grund war ein großes Zelt auf dem Katernberger Markt errichtet worden. Gast war u.a. auch unser Oberbürgermeister Reinhard Paß.

Zusätzlich zu seiner Aufgabe in der Gemeinde und beim Rettungsdienst wurde Pastor Oliver Laubrock zum Diözesanseelsorger des Malteser Hilfsdienstes ernannt. Im Rahmen der Vorabendmesse am 25. August wurde er in diese Aufgabe eingeführt.

Mit einem ersten Treffen und dem Besuch des Jugendgottesdienstes in St. Nikolaus begann am Sonntag, 26. August für fast 40 Jugendliche die Firmvorbereitung.

Der Jahresrückblick für die Monate September bis Dezember folgt.

### **Wichtiger Hinweis!**

Ab dem 7. Januar ist unsere Kirche St. Joseph vorübergehend geschlossen. Alle Gemeindegottesdienste finden dann in Heilig Geist statt.

Für die Schulgottesdienste gibt es z.T. andere Regelungen. Die Gottesdienstzeiten ändern sich nicht!

Bis Ostern wird die Josephskirche renoviert und soll dann zur Feier der Auferstehung unseres Herrn Jesus Christus in neuem Glanz erstrahlen.

Hier noch einmal die Gottesdienstordnung:

Montag,	8:00 Uhr	Männermesse
Mittwoch,	9:00 Uhr	Frauenmesse
Donnerstag,	9:00 Uhr	Frauenmesse
Freitag,	18:30 Uhr	Abendmesse
Samstag,	18:30 Uhr	Vorabendmesse
Sonntag,	10:00 Uhr	Hochamt
Sonntag,	11:30 Uhr	Familiengottesdienst

Wegen der weiteren Kirchwege und der damit verbundenen Umstände bitten wir um Verständnis und laden herzlich zur Mitfeier der Gottesdienste in unserer Kirche Heilig Geist ein.

*Pastor Bernhard Jakschik*